

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 »
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 »
 Extranjero, trimestre . . . 15 »
 Número suelto 0'25 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 11 de marzo de 1887

NÚM. 348

EL LIBERAL

Viernes 11 marzo de 1887

Desde Madrid

9 de marzo 1887.

Quien lea la prensa de hoy, creará sin duda que el mundo ha estado á dos dedos no más del abismo: ¡qué tales cosas han inventado los noticieros aburridos, de ver que pasan días y días sin que ocurra cosa digna de ser contada!

Afortunadamente ya está el país bien curado de espanto y no dá á estas pirotecnias de la política, importancia alguna.

Yo contaría punto por punto á nuestros lectores todas las fantasías de los aludidos periódicos; pero con decir que en resumen, giran los relatos periodísticos sobre la suposición de que el Sr. Moré y el Sr. Puigcerver, ignoraban que fuese nombrado el general Cassola ministro de la Guerra, y con aderezar mis lectores esta suposición con todos los detalles que puedan rebuscar en su rica imaginación, pueden hacerse aproximada idea de lo que los periódicos de aquí habrán dicho; después que tengan levantado tal castillo, les diré yo á mi vez, que las premisas sobre que se asienta ese liviano edificio, son en absoluto falsas y quedarán de un soplo deshecho, lo que no con gran trabajo fué construido.

Dejando á un lado digresiones, diré que no hay nada, absolutamente nada; y que el nombramiento del Sr. Cassola para ministro de la Guerra, no ha producido disgusto alguno en las cada vez más apretadas filas de la mayoría y del gobierno.

El nuevo ministro ha ido hoy á despachar con S. M. la reina, y después ha asistido á la sesión del Congreso, tomando asiento en el banco azul.

Los reformistas, que en gran parte contribuyeron anoche á propalar los rumores infundados de crisis, echaron á volar la especie de que en la sesión de hoy iba á interpelar al gobierno el Sr. Montilla sobre la salida del señor general Castillo, y que se iba á comer los niños crudos.

Y en efecto; se abrió la sesión, y los reformistas, como el portugués del cuento, después de haber tenido calado el chapeo desde anoche hoy no han hecho nada. Ni siquiera han concurrido á la sesión.

Esto prueba, mejor que nada, lo que decía antes; que los rumores propalados por los que en todo momento y en toda

ocasión vén crisis ministeriales, no tienen ningún fundamento.

Porque si lo tuvieran, cómo habian los reformistas de cerrar el pico, ellos que desearian tenerlo abierto á toda hora!

Nada más hay de particular.

En el Congreso se ha empleado toda la tarde en la discusión del proyecto de asociaciones, y en el Senado continuó la del proyecto de tabacos.

Pío Gil.

Observaciones

Las últimas sesiones celebradas por el Congreso, han dado origen á multitud de observaciones y comentarios fundados en diversos y múltiples incidentes, en alguno de los que se han evidenciado ambiciones mal contenidas por parte de unos, interpretaciones algo violentas de la ley por parte de otros, como los romeristas por ejemplo, y pruebas de virilidad y energía por parte del gobierno y de las principales elementos que apoyan su política.

Entre los incidentes á que nos referimos, sobresalen dos dignos de ser anotados por la significación de que aparecen revestidos y por las consecuencias que en el orden moral uno de ellos y en el político el otro, pueden afectar en lo sucesivo.

Las mal contenidas quejas formuladas por el coronel del ejército y diputado á Cortes Sr. Sánchez Campomanes, precisamente el mismo día en que se acordaba el ascenso á oficiales generales de dos jefes de su propia graduación, constituyen el primero de los citados incidentes. Corregidas en el acto y con plausible energía por el Sr. Sagasta las palabras del Diputado resentido, el Congreso pudo convencerse de que el ministro de la Guerra no había faltado á ningún precepto legal, ni á ninguna disposición reglamentaria al proponer á S. M. los ascensos objeto del debate, circunstancia tanto más fácil de demostrar, cuanto que las promociones por antigüedad terminan en el empleo de coronel, y la salida á las escalas superiores es posttativa de la iniciativa ministerial, que tiene la libre elección entre los coroneles, que reúnan determinadas condiciones.

Justificada plenamente la falta de razón con que ha sido atacado el general Castillo, no es posible desconocer la necesidad de reglamentar de un modo concreto las bases del ascenso al generalato,

á fin de evitar resentimientos, que en algunas ocasiones podrían aparecer revestidos de cierto fundamento. Tampoco se puede olvidar que las armas generales consideran siempre, como una merecida compensación á las desfavorables condiciones, en que se encuentran colocadas con relación á los cuerpos que disfrutan de la escala cerrada, algún que otro ascenso concedido de vez en cuando y que sirva de merecida recompensa, así al mérito reconocido como á la constancia en el servicio de la patria, máxime cuando como sucede en las armas de infantería y caballería, los jefes superiores que figuran á la cabeza de sus respectivos escalafones, cuentan por lo menos con veinte años de antigüedad en sus empleos. Circunstancias son estas que conviene sean atendidas con cuidado, para evitar en lo sucesivo manifestaciones de desagrado, formuladas con tanta vehemencia, como lo ha hecho el señor Sánchez Campomanes.

De índole muy distinta es el segundo de los incidentes que hemos apuntado al empezar estas líneas. El discurso pronunciado al ser discutida la totalidad del proyecto de ley de asociaciones por el señor don Pío Gullón, manifiesta claramente la actitud de los amigos de éste y la de los del señor marqués de la Vega de Armijo, actitud que revela una vez más la sinceridad de sus convicciones y la solidez efectiva de los lazos que unen á los diversos elementos que constituyen la mayoría parlamentaria, demostrando al mismo tiempo que todavía quedan en nuestro partido político hombres de entereza y de energía, que no necesitan olvidar sus antecedentes, ni renegar de su pasado, para sostener y apagar con lealtad y con franqueza la política desarrollada por el actual presidente del Consejo de ministros. De este modo ha traducido la opinión pública las sentidas frases pronunciadas por el Sr. Gullón, en el seno de la representación nacional.

EL NUEVO MINISTRO DE LA GUERRA

El general D. Manuel Cassola y Fernández, que ha venido á sustituir al Sr. Castillo en la cartera de Guerra, es un aguerrido soldado, cuya hoja de servicios, llena de páginas gloriosas, habla muy alto y muy en favor suyo militar.

Procede del arma de infantería, de cuya academia salió oficial el año 1856. En ese mismo año dio muestras de su valor en las calles de Madrid con motivo de la jornada de julio.

En el año 1860 fué ascendido por antigüedad á teniente, y pasó á prestar sus servicios

al ejército de Cuba, donde desempeñó el puesto de profesor de la academia de cadetes.

Poco después, al estallar la guerra de Santo Domingo, fué destinado al ejército de operaciones y ascendido al grado de capitán.

Al estallar la insurrección separatista obtuvo autorización para formar una guerrilla montada, y al frente de ella estuvo cuatro años en operaciones, mereciendo por su valor que le concedieran por este tiempo los empleos de comandante y teniente coronel.

Quebrantada la salud, regresó á la Península, obteniendo el mando de uno de los batallones del regimiento de Cantabria, y poco tiempo después el empleo de coronel.

Fué destinado á mandar el regimiento de Galicia en 1873 al estallar la insurrección cantonal de Cartagena, desde donde marchó al Norte, concurriendo á la defensa de Bilbao por lo cual le fué concedido el empleo de brigadier.

A seguida operó contra los carlistas en la provincia de Guenca, en el Centro y Cataluña, siendo promovido á mariscal de campo por la toma de Tremp, y conferido el mando de la división independiente de Vizcaya.

Terminada la guerra civil marchó de nuevo á Cuba, mandando en operaciones las fuerzas de las Villas, y más tarde de la división de Puerto Príncipe, donde derrotó las fuerzas rebeldes de los separatistas, por cuyos servicios obtuvo el empleo de teniente general.

Volvió á la península, y en 1879 le fué conferido el mando de la capitania general de Granada.

Después desempeñó los cargos de vocal de la junta consultiva de Guerra y director general de Artillería.

En 1879 fué elegido diputado por la circunscripción de Cartagena, desde cuya fecha ha sido diputado, formando parte del partido liberal.

En la actuales Cortes ha sido elegido diputado por Cartagena y senador por Santa Clara, en la Isla de Cuba.

Este es el nuevo ministro de la Guerra cuyo atinado nombramiento ha sido recibido con aplauso en los círculos militares, y de cuya iniciativa espera tanto el ejército en general.

Sueltos políticos

La Unión Democrática duda que entre los liberales todos de Alicante se haya realizado una verdadera unión desapareciendo en absoluto las denominaciones de benualistas y terolistas; y no solamente lo duda sino que afirma que no ha de tardar mucho tiempo en manifestarse la división, que el apreciable colega supone, terminando su equivocada afirmación con la siguiente pregunta que nos dirige, ¿combatirá El Liberal como lo hace El Constitucional Dinástico al ayuntamiento?

La Unión cree que no, pero nosotros estamos en el deber de hacerle saber que nuestra publicación combatirá á los conservadores, á los republicanos y á todos nuestros adversarios políticos, ya estén en el Ayuntamiento, ya en la Diputación, ya en cualquiera otra

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (4)

POEMAS

DE

LORD BYRON

lleva? ¿Qué revela el antejo marino? no es una presa ¡ahl es una vela amiga por lo menos: el pabellon rojo se desarrolla al soplo de la brisa. ¡Que la brisa le sea propicia!—Sí, es una de nuestras naves que vuelve al puerto.— Que entre antes que llegue la noche. Ya ha doblado el cabo: la habia recibe la acerada proa que hiende con fiera la onda espumosa. ¡Con cuánta gracia y magestad avanza! todas las velas lleva desplegadas: ¡ahl jamás le sirvieron para huir del enemigo. Recorre el líquido elemento como un ser dotado de vida y parece desafiar á las olas. ¡Quién no afrontaría el cañon y el naufragio para verse rey de ese poblado navío!

IV

Plegadas están las velas; deslízase con ruido el cable sobre el flanco de la nave, que se estremece á la caída del ancla: ya ha fondeado.

Los grupos de ociosos de la isla aperciben el bote que desciende desde la proa; apenas equipado, muévense los remos concertadamente, y bien pronto su quilla toca la arenosa playa.

Clamores de alegría acogen á los marineros: háblanse con amistad, estréchanse las manos, dirígenle sonrisas y preguntas á que responden los recién llegados en breves palabras; todos los corazones prométese un festin próximo.

V

Corre la noticia, la multitud aumenta, al sonido de la voz responde alegre risa; los acentos más suaves de las mujeres expresan la inquietud: los nombres de amigo, esposo y amante están en todos los labios.

«¿Están vivos aún? No preguntamos ya si han vencido; ¿les veremos, les escucharemos? ¡Ah! sin duda en la lucha contra las olas, en el estruendo del combate, se han conducido como bravos! Pero ¿quiénes son los que aún viven? Apresúrense en venir á gozar de nuestra sorpresa y de nuestra dicha: que sus caricias extingan la mortal duda de nuestros pechos.»

VI

«¿Dónde está nuestro jefe? Le traemos un mensaje, y tememos que la alegría con que

nos acoja sea de corta duración; pero aún así será agradable para nosotros, pues será sincera.

Vamos, Juan, condúcenos al lado de nuestro jefe; una vez cumplidos nuestros deberes, volveremos á regocijarnos con vosotros; y todos sabreis cuanto queráis saber.»

Entranse por un camino escavado en la montaña hasta la torre vigía que domina el puerto.

Crece allí el arbusto espinoso, florece allí la planta salvaje. Plateados manantiales difunden grata frescura y el rumor de los arroyuelos, que se escapan murmurantes de sus prisiones de granito parece invitar á satisfacer la sed. ¿Quién es ese solitario, que próximo á esa gruta, vuelve los ojos hacia el mar. Apoyase con aire pensativo sobre la empuñadura de su cimitarra, que no solo de apoyo sirve á esa sangrienta mano. «El es, Conrado: allí le place estar solo. Vé, Juan, á anunciarnos. Mira la nave, hazle saber que estamos encargados de comunicarle urgentes noticias: no nos atrevemos á aproximarnos aún: ya conoces su desagrado cuando se le interrumpe sin su orden.»

VII

Juan se llega á él y le previene. Conrado no profiere una sola palabra, pero con un gesto expresa su voluntad. Juan llama á sus ca-

maradas: Conrado corresponde á su saludo con una ligera inclinacion de cabeza, pero sus labios permanecen mudos. «Estas cartas, dicen, son del espía griego que nos avisa siempre que un peligro nos amenaza ó se nos ofrece una presa. Cualesquiera que sean esas noticias nosotros... ¡Silencio! ¡Silencio! Conrado les hace callar: ellos retroceden. Sorprendidos, confusos, comunicanse aparte sus sospechas, espían de reojo las miradas de su jefe, para ver las impresiones que le producen las misivas; pero como si hubiera adivinado su pensamiento, su jefe vuelve el rostro para leer, sea por altivez, sea por ocultarles su emoción.

«Mi cartera, Juan... escucha ¿Dónde está Gonzalvo? A bordo en el fondeadero.—Que permanezca allí; llévale mis órdenes... Y vosotros volved á vuestro puesto; preparaos á partir conmigo; yo os mando en persona esta noche.—¿Esta noche, señor Conrado?—Sí, al ponerse el sol: la brisa soplará antes de que el día termine. Juan, mis armas, mi capa... dentro de una hora estaremos en el mar. Lleva contigo la bocina; procura que mi carabina, limpia de herrumbre, no defraude mi esperanza. Aguja la hoja de mi cimitarra; que la empuñadura se ajuste bien á mi mano: encárguese de esto el armero y pronto. En el último combate esa arma ha fatigado más mi brazo que el enemigo. Sobre todo que el cañon nos advierta exactamente que la hora que nos queda ha expirado.»

corporación, siempre y cuando con sus actos se hagan merecedores, á que se les combata y sino digamos el colega cuando hemos dejado de cumplir esta misión que nos propusimos al venir al estadio de la prensa.

Ahora bien, nuestro deseo es no dirigir ataque alguno ni al Ayuntamiento ni á corporación alguna, que no esté en perfecta armonía con la mesura, la templanza y la elevación de miras con que han de tratarse en la prensa todas las cuestiones y las luchas de los partidos, y seguros estamos de no equivocarnos al afirmar que *La Unión* piensa de igual manera como todos nuestros apreciables colegas de esta capital y de fuera.

El Resumen, órgano de los reformistas, dice que su partido es el único de oposición que hay en la Cámara, y añade que en la sesión del martes el Sr. Sagasta estuvo provocativo.

No deja de tener gracia la arrogancia del colega, puesto que quien persiste provoca en la Cámara, haciendo uso de todos los recursos, algunos de ellos poco parlamentarios, es el Sr. Romero Robledo, cuya actitud no encuentra eco en las demás oposiciones, desde la conservadora hasta la republicana.

Quién como nosotros haya seguido el curso del debate provocado con motivo de la *mascarada de Gracia*, habrá de convenir, en que el Sr. Sagasta ha procedido muy correctamente, relegando á la más absoluta indiferencia ciertos cargos del diputado Antequeriano, que no tienen otro fin que interrumpir y dificultar la regularidad en las tareas parlamentarias.

El Graduador, que sigue su campaña contra nuestros amigos y contra nuestra publicación, con la pasión que en él es peculiar, continúa su trabajo de zapa, queriendo introducir la zizana dentro de nuestro partido y para ello se vale de todos los medios que le sugiere su ingeniosa travesura.

Cree el colega que por este procedimiento ha de conseguir su propósito, que no es otro, sino perturbar el partido liberal, para ver si de este modo logra alcanzar algunos puestos en la Corporación municipal, y al efecto en su número de ayer, reproduce un suelto nuestro, copiando á continuación otro del apreciable colega *El Constitucional*, referente al mismo asunto, y tratando de demostrar la diversidad de pareceres entre los diarios, que defendemos unos mismos principios políticos.

No se cansa el apreciable colega posibilista, la conciliación se ha hecho entre todos los amigos que siguen las inspiraciones de los señores Marqués de Benalúa y Terol, y hoy existe una cordial y perfecta unión, que no ha de romper *El Graduador* con sus predicaciones, por más que aguce su maquiavelismo, empleado con poca habilidad, pues los que militamos en el partido liberal dinástico, cuando leemos uno de estos escritos en *El Graduador*, se nos ocurre aquéllo de *te veo besugo que tienes el ojo claro*.

Un periódico ministerial dice que el general Cassola acepta por completo los proyectos, que para el departamento de la Guerra tenía preparados el general Castillo.

El Imparcial dice que el Sr. Cassola lleva al ministerio «propósitos de reforma y planes meditados.»

Copiamos de nuestro estimado colega *La Unión Democrática*:

«Debemos recordarle á nuestro apreciable colega local *El Graduador*, que sin movimientos como el de 1844 que costó la vida al valeroso Boné y demás compañeros, no habría libertad en España, pues la libertad en nuestro país ha nacido con gorra de cuartel, y esto decimos, en vista del artículo del colega conmemorando el 8 de marzo de 1844.»

VIII

Se inclinan y se retiran sin dilación para ir á desafiar nuevamente los riesgos del mar, pero ninguno murmura; Conrado manda ¿quién osaría resistirle? Este hombre, que se rodea de la soledad y del misterio, que apenas sonríe y rara vez suspira, este hombre cuyo nombre intimida á los más audaces de su banda, y hace palidecer sus tostadas frentes, saber gobernar sus almas con ese arte de la superioridad que deslumbra, dirige y hace temblar al vulgo.

¿Qué encanto es ese que su banda desenfundada reconoce y no osa contradecir? ¿Qué es lo que puede encadenar así la confianza de los suyos? ¿Sólo el poder del pensamiento, la magia del alma; poder conquistado de antemano por el éxito, y que mantienen íntegro la astucia y la habilidad.

Es ese poder que somete á su capricho al espíritu de los débiles, se sirve, sin que ellos lo sepan, de sus propias manos como instrumentos, y se apropia sus más hermosas empresas.

Así la multitud ha trabajado siempre y trabajará en provecho de uno solo: tal es el decreto de la naturaleza.

Guárdese el desventurado que obedece de maldecir y de odiar á aquel que de sus despojos goza.

Por lo mismo que la libertad con gorra de cuartel ha costado mucha sangre y ha dado tan pocos resultados satisfactorios, es por lo que ahora se trata de vestirla á la moda con frac, corbata blanca y clac, á fin de que no asuste á la gente y aparezca más tratable y más sociable que no oliendo á cuadra y á rancho de cuartel.

Para algo sirve la civilización y los que se oponen á ella, entienda el colega, que se quedan á la cola.

Conque á aplicarse y no encariñarse tanto, los que quieren aparecer como progresistas, con procedimientos en desuso y que son rechazados por la opinión sensata que forma el país.

La Correspondencia publica un telegrama en el que se expresa que el Sr. Castelar, en una conversación con el corresponsal en Madrid de *El Matin*, ha expuesto su opinión de que el partido progresista está llamado á desaparecer, yendo unos á robustecer las huestes monárquicas y otros las republicanas.

A esto, seguramente dirán los republicanos progresistas que el Sr. Castelar hace la causa de la monarquía, y nosotros diremos á unos y otros: compañeros: «no hay peor cuña que la de la misma madera.»

De un artículo titulado *Todos unos* que publica *La Federación Ibérica*, tomamos los siguientes párrafos:

«Nada pueden importar á los valientes republicanos progresistas las apreciaciones injustificadas del Sr. Castelar; nada, que se separen algunos hombres de la vida activa de la política; nada, que no quieran unirse ó coaligarse á los amantes del engrandecimiento de la patria y de la prosperidad del pueblo.

Y continúa:

«Mientras los federales, con su consecuente é ilustre jefe á la cabeza, D. Francisco Pi y Margall y los progresistas, con su no menos ilustre y decidido hombre de Estado, D. Manuel Ruiz Zorrilla, marchen de común acuerdo al logro de sus ideales sin ambages ni rodeos y con inquebrantable fé política.»

Pero en que quedamos, señores republicanos ¿es D. Francisco Pi y Margall quien ha de ir á la cabeza como jefe de los federales? pues, y D. Manuel Ruiz Zorrilla ¿queda tan solo como uno de los *ilustres y decididos hombres de Estado*?

Ecos locales

Todas las tardes cuando mayor es la afluencia de gentes al paseo de la Esplanada, se reúnen en el trozo nuevo de dicho paseo una multitud de chiquillos, que se entretienen en tapar los hoyos hechos para las plantaciones de palmeras, y lo que es peor, en apedrearse con grave peligro de las personas, que están paseando por aquel sitio.

Creemos que la autoridad está en el deber de imponer severo correctivo á los padres de esas criaturas, que son una verdadera plaga de esta población, pues destruyen cuanto está á su alcance, dando un espectáculo impropio de una ciudad culta.

Probablemente la mayoría de esos chiquillos no sabrán leer ni escribir.

Le ha sido aceptada á nuestro amigo y correligionario D. José Mauricio Chorro, la renuncia del cargo de vice consul de la república Argentina en esta capital.

Ayer mañana se promovió una riña en la calle de Zaragoza, entre dos individuos habitantes en la calle de Artilleros, resultando una de las contendientes con varias heridas en la cabeza.

¡Ah! si conociese el peso de las doradas cadenas, cuán ligeras le parecerían sus oscuras fatigas puestas en la balanza.

IX

En un todo diferente de los héroes de las antiguas razas, pero semejante por el rostro á los dioses, no tenía Conrado nada que excitara la admiración en sus rasgos físicos, por más que sus negras cejas sombreasen ojos de fuego: robusto, su fuerza no era sin embargo comparable á la de Hércules, y su estatura mediana y comun, en nada se acercaba á la estatura de un gigante; pero, en el conjunto, quien lo mirase atentamente distinguía en él ese no sé qué que escapa á las miradas de la muchedumbre, ese no sé qué que fija admiración y los ojos, y excita la sorpresa sin que sea posible expresar la razón.

El sol había tostado sus mejillas; su frente ancha y pálida estaba sombreada por los bucles abundantes de negra cabellera.

La expresión de sus labios revelaba pensamientos orgullosos que contenía con trabajo; aunque su voz fuese dulce y tranquilo su aspecto, notábase en él algo que hubiera querido ocultar.

Su entrecejo, el cambiante color de su rostro causaban indefinible embarazo á cuantos se le aproximaban, como si su alma sombría encerrase el terror é inexplicables sentimientos; ¿pe-

Según parece, se han suspendido por completo las obras de la prolongación del paseo de la Esplanada, sin que exista justo motivo para ello.

El Ayuntamiento, que ha hecho la mayor y más costosa parte de dichas obras, las deja ahora sin terminar, siguiendo la tradicional costumbre de hacer las cosas á medias y mal, de lo que resulta, que todo reviste un carácter de decadencia y abandono de muy mal gusto.

Es de suponer que no será cosa tan cara ni tan difícil, la terminación del paseo favorito del público, que desea verlo completo y más cuidado de lo que en la actualidad se encuentra.

Por el fiscal ponente de causas de la capitania general de Castilla la Nueva, se cita, llama y emplaza al soldado del segundo regimiento de Zapadores José Mingo López, para que en el término de treinta días se presente en dicha fiscalía.

Con motivo del desarrollo que vá tomando en nuestra provincia y en la de Valencia, la enfermedad de San Lázaro, ha sido recordada á los gobernadores civiles, la circular que el año 1878 se dictó con el mismo motivo. También sabemos que por nuestra celosa primera autoridad, se ha adoptado eficaces disposiciones, para evitar que aquella terrible enfermedad se propague en nuestra provincia.

Esta noche, y en el local que ocupa la Sociedad Económica de Amigos del País, se reunirá la sección de ciencias naturales del Ateneo, haciendo uso de la palabra algunos señores socios, y resumirá la discusión pendiente, el distinguido facultativo y presidente de aquella sección D. Evaristo Manero.

El ministro plenipotenciario de España en Constantinopla ha puesto en conocimiento del ministerio de Estado, que desde el 1.º del próximo abril queda prohibida la introducción en Turquía de toda clase de monedas de plata extranjeras.

A contar de aquella fecha, todas las monedas de esa clase que lleguen á las aduanas del imperio serán reexpedidas al punto de donde provengan, á menos que se pretenda la introducción con fraude, pues en este caso serán confiscados.

Vacante la presidencia de la sociedad Artístico-musical, en virtud de renuncia presentada por el inteligente profesor D. Elias Rubio, en la próxima semana se reunirá la junta general de aquella corporación, para elegir la persona que ha de desempeñar el cargo de presidente.

En los establecimientos balnearios, situados en la playa del Postiguet, ha dado principio con gran actividad algunas obras de reparación, exigidas por la escasa profundidad que se venía observando en las aguas por su proximidad á la playa.

Recordamos la necesidad de que se exija á los propietarios de fincas en construcción el establecimiento de una valla de madera que cierre sus obras evitando de este modo perjuicios y molestia para el transeunte.

La Comisión provincial, en su sesión de ayer, acordó informar al señor Gobernador civil, que puede dispensar la aprobación del presupuesto de gastos carcelarios del Ayuntamiento de esta capital para el próximo año económico de 1887 á 1888; y aprobar los gastos ocasionados en el finado febrero, por las estancias de los infelices dementes en San Baudilio de Llobregat de esta provincia, los cuales han importado 1113 pesetas 75 céntimos.

En la prensa de Madrid leemos que dentro de pocos días saldrá para los baños de Alha-

ro quién hubiera podido comprobar estas sospechas? Su severa mirada hubiese turbado bien pronto al que lo examinara de demasiado cerca.

Pocos hombres se encontrarían capaces de resistir la fijeza de sus ojos penetrantes.

Cuando la curiosidad expiaba los movimientos de su rostro para expiar su alma, comprendía al instante la intencion del que lo observaba, y le obligaba á ponerse en guardia más para ocultar sus propios pensamientos, que para descubrir los de Conrado.

Había en su desdén la sonrisa de un demonio que suscitaba á la vez emociones de ira y de temor; y allí á donde dirigía el gesto feroz de su cólera, desvaneciase la esperanza y huía la piedad suspirando.

X

Débiles son al exterior las señales del pensamiento del mal: solo interiormente la impresión que deja es profunda.

Hace traición el amor á todo cuanto experimenta; la ira, la ambición, la perfidia dejan ver amarga sonrisa.

Un sencillo movimiento de los labios, una débil palidez sobre el rostro espardida, indican por sí solas las pasiones fuertes.

Para estudiarlas y juzgarlas preciso es observarlas sin ser visto: entonces se sorprenden el paso precipitado, los ojos al cielo vueltos,

ma nuestro respetable amigo y jefe de esta provincia, D. José Abascal, presidente honorario del comité liberal de nuestro partido en esta ciudad.

Deseamos al Sr. Abascal el completo restablecimiento de su quebrantada salud.

Autorizada la construcción de una elegante terraza, unida al edificio que ocupa el Casino, y aprobados los planos correspondientes, es probable que se dé principio á las obras de construcción, dentro de muy pocos días.

No hemos de hacer una sistemática oposición á este proyecto, pero creemos que la junta directiva de aquél centro de recreo obraría con mejor acuerdo, si en vez de hacer la espresada mejora, que hoy puede considerarse como de simple lujo, resolviera introducir otras reformas en el local, tanto de comodidad, como de decorado, que tanta falta hacen, y que indudablemente serían del mayor agrado de los socios, contribuyendo con e lo á dar la importancia y condiciones, que requiere el primer Casino de la capital.

Se encuentra más aliviado de sus dolencias, nuestro estimado amigo particular D. Carmelo Calvo.

Le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Las sociedades de recreo de esta capital parece que se pondrán de acuerdo y harán mociones al Excmo. Ayuntamiento para conseguir y realizar la erección del monumento consagrado á la memoria de los mártires de la libertad, sacrificados en 8 de marzo de 1844.

El monumento se proyecta levantarlo en la plazoleta de los jardines de los Mártires, frente á la avenida de la calle del Triunfo.

Mucho celebraremos que se realice un pensamiento tan laudable.

La dirección general de Seguridad ha dirigido á los señores gobernadores civiles una circular en la que, buscando medios de aminorar la criminalidad, se encarece á dichas autoridades el estricto cumplimiento de las siguientes prevenciones:

1.ª No se permitirá que después de las horas señaladas estén abiertas las tabernas, casas de bebidas y demás establecimientos análogos, ni que sus dueños toleen que en aquéllos permanzcan las personas embriagadas.

2.ª Los que en tal estado cometan actos punibles, serán castigados con arreglo á la ley.

3.ª Se recogerán las armas, de cualquier clase que sean, á los que las usen sin la competente licencia.

4.ª Los infractores serán puestos, según los casos, á disposición del gobernador, del alcalde ó del juez instructor.»

Se estudia en el ayuntamiento la manera de instalar dentro del más breve plazo posible, una enfermería en la cárcel de esta ciudad.

Está casi terminada la colocación de la vía férrea en el contranuelle.

La locomotora que recorre la vía del puerto, cruza algunas veces por la Esplanada á gran velocidad, con grave riesgo de las personas que pasean por aquél sitio.

Debe ser corregido este abuso.

Ayer llegó á esta capital nuestro distinguido amigo y correligionario D. Rigoburto Alborn, opulento banquero de Alcoy; la permanencia en esta será muy breve.

Se espera la llegada de los representantes de una sociedad belga que se propone reali-

las manos juntas, el silencio de la desesperación que escucha sobresaltada, creyendo ser sorprendida en los arrebatos que la agitan; entónces el rostro revela los movimientos del corazón, cuyos sufrimientos salen al exterior, sin cesar de atormentarlo.

La lucha convulsiva contra el dolor, el frío, que huela el fuego que consume, imprimen sobre la frente un ardor quemante ó un abatimiento profundo.

Entónces, si es que á ello os atreveis sin temblar, es preciso observar el alma de quien queráis conocer.

Id á ver como trascurren las horas de su reposo; cómo el aborrecido recuerdo del pasado marchita y desgarrá ese corazón solitario.

¿Quién ha visto, quién verá jamás á hombre alguno dando delante de un testigo libre curso á sus secretos pensamientos?

XI

No habia destinado la naturaleza á Conrado á ser un jefe de facinerosos, los peores instrumentos del crimen.

Trasformose su alma antes que sus acciones lo hubiesen lanzado á hacerla guerra al hombre y á renegar del cielo.

Habiale engañado el mundo: habíase mostrado con exceso prudente en sus palabras, pero en su conducta insensato; demasiado firme para ceder, harto altivo para contenerse,

si encuentra el apoyo necesario, el ferrocarril de la Marina.

El Sr. Capdepon, en vista del sorteo verificado, representa en las Cortes el distrito de Orihuela. El que habrá que proveer es el de Sueca.

Se encuentra en Alcoy el diputado provincial y director de Las Noticias, D. Julio Puig Pérez.

Es probable que en la tarde y noche del domingo próximo sean puestas en escena en el teatro Principal por la compañía que dirige el Sr. Cubas, las zarzuelas Doña Juanita y La Mascota.

TRIBUNALES

Hoy se verá en la Sección primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Alcoy, por asesinato, estando encargado de la defensa del reo, nuestro particular amigo el distinguido letrado D. Antonio Martínez Torrejón y López de Ayala.

Ecos de los pueblos

Habiendo resuelto fijar su residencia en Madrid, nuestro buen amigo é ilustrado compañero en la prensa D. Santiago Puig Pérez, se nos asegura que la propiedad de El Serpis ha sido adquirida por el conocido abogado alcoyano, Sr. Botella, que continuará la publicación en la misma forma en que venía haciéndolo el Sr. Puig. Este debe de salir para la corte de un momento á otro.

Ha presentado la renuncia de su cargo, el secretario del ayuntamiento de Dolores.

Ha sido nombrado secretario interino del ayuntamiento de Rojas, D. Ramón Bernabéu Giménez.

Por el juzgado de instrucción de Cocentaina, se cita, llama y emplaza, por término de veinte días, á Pedro Palacio Pérez.

Ha sido declarado cesante el médico-director del establecimiento balneario de Nuestra Señora de Orito, D. Juan Bautista Bernabeu, y nombrado para reemplazarle, á D. Tomas Poveda.

Por el juzgado de Callosa de Ensarriá, se saca á pública subasta, por término de veinte días un trozo de tierra en el partido de Benimantell.

Ha sido declarado cesante el médico-director interino del establecimiento balneario de Benimarfull, D. José Aranda, y nombrado en su lugar, á D. Vicente Gómez Orland.

El correccional de Monóvar, para el que reclamamos se hicieran algunas obras de seguridad, ha sido puesto en condiciones para el objeto á que se destina, quedando completamente comunicada la parte que ocupan los presos, con lo restante del edificio, habiéndose habilitado también una espaciosa pieza para servir de sala de instrucción, y dentro de poco quedarán ultimadas algunas celdas que faltan.

El entendido arquitecto provincial Sr. Mas, que ha sido el director de las obras, ha dado una prueba más de su suficiencia, disponiendo una acertada distribución del edificio, y do tandole de las condiciones necesarias para un establecimiento de dicha clase.

Nos escriben de Denia, diciéndonos que se encuentra completamente paralizada la extracción de la pasa, se calcula que quedan en aquél término sobre 5.000 quintales.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 9 de marzo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Ayer á las dos y media de la tarde juré su cargo el nuevo ministro de la Guerra general Cassola, cuyo nombramiento ha sido bien recibido, tanto por la opinión general, como en los círculos militares, en los que se espera del nuevo consejero responsable, que dará un impulso á las reformas y disposiciones que para contribuir al mejoramiento del ejército, había empezado á plantear, con general aceptación, su dignísimo predecesor el general Castillo.

Sobre los motivos verdaderos de la salida del señor general Castillo, el Sr. Montilla ha hecho una pregunta en el Congreso, contestando el presidente del Consejo, que había dimisionado el general Castillo por motivos de salud, y como esto no pareciera bastante á los reformistas, ha quedado en el aire una nueva interpelación, que quizá se esplane hoy.

Antes se había enredado en la propia Cámara otro debate irregular, semejante al que ayer suscitó una pregunta del Sr. Sánchez Campomanes, siendo causa este debate que no se haya tampoco entrado en el orden del día hasta después de las cinco de la tarde. Principió el incidente por una pregunta del general Daban, y luego, de palabra en palabra, y de recuerdo en recuerdo, se vino á parar en un curso apasionado sobre la historia

política de los señores Sagasta y Romero Robledo.

Hemos asistido con pena á todo este debate, y sacado una vez más la convicción de que los reformistas se proponen aprovechar todas las ocasiones que se les ofrezcan para dificultar la obra legislativa.

De las noticias del extranjero la más importante, es la que señala un periódico italiano, dando como renovada la alianza ofensiva y defensiva de Italia, Austria y Alemania.

Si esta noticia se confirmara, revelaría, entre otras cosas, que estas naciones abrigan cierto género de temores que sin duda piensan contrarrestar uniéndose estrechamente.

El señor ministro de Hacienda ha recogido ayer de S. M. la firma autorizándole á leer los presupuestos; pero como ha ocurrido la salida del general Castillo, y sin duda el Sr. Puigcerver cree discreto conferenciar con el general Cassola, de ahí que los presupuestos no se leerán hasta el sábado, según esta tarde hemos oído.

El general Cassola ha conferenciado ayer tarde extensamente con el general Castillo; y hoy á las dos tomará posesión.

El telegrafo comunicó anoche el fallecimiento del novelista francés Paul Feval.

Paul Feval había nacido en Rennes el 28 de noviembre de 1817; iba, pues, á cumplir setenta años. Descendía de una antigua familia de lo que se llamaba en Francia la aristocracia de la toga. Su padre era magistrado de la Audiencia de Rennes, y en el Liceo de esa población hizo el futuro novelista sus estudios.

Allí le encontró la revolución de julio, y mientras la mayoría de los colegiales ponía en sus gorras la escarapela tricolor, Paul Feval, realista entusiasta, puso en la suya la escarapela blanca.

A propósito del motín ocurrido en la provincia de Segovia, se han recibido en los centros oficiales los siguientes telegramas:

Navas de la Asunción 8.—El gobernador al ministro.

He llegado á este pueblo hace dos horas, donde he encontrado restablecido el orden.

El alboroto de anoche, del que resultaron un muerto y dos heridos, ha tenido carácter puramente local y sin ningún fin político. El fiscal de la Audiencia, que se encuentra en éste, instruye diligencias. Hay detenidos.

Segovia 8.—El gobernador al ministro.

He llegado á esta capital procedente de las Navas de la Asunción, desde cuyo pueblo telegrafíe. A mi salida dejé en completa tranquilidad el pueblo y reforzado el puesto de la guardia civil.

El origen del conflicto fué el haber querido entrar todo el pueblo al andén de la estación con motivo de pasar el tren conduciendo unos quintos del pueblo; oponiéndose el jefe á que penetraran tuvo que mediar la guardia civil.

Se instruyen diligencias oportunas para castigar á los culpables de tan lamentable suceso. Tanto al oficial de la guardia civil como al alcalde de dicho pueblo, les he hecho las recomendaciones convenientes para que el orden no vuelva á turbarse.

El Sr. Canalejas presentó ayer en casa del jefe del partido liberal conservador la comisión de obreros catalanes que llegó á Madrid hace pocos días.

El Sr. Cánovas del Castillo dispuso á los individuos de esta comisión la acogida más afectuosa, conferenciando con ellos por espacio de más de hora y media, con el detenimiento necesario y el interés que siente hacia todo cuanto atañe al progreso, sobre todas las importantes materias que abraza el objeto de la comisión confiada por sus compañeros de Cataluña á los delegados que han venido á esta corte.

La comisión salió muy satisfecha.

El ministro de Ultramar, Sr. Balaguer, ha obsequiado hoy, con un almuerzo á esta comisión de obreros.

Suyo afectísimo, R. CÁMARA.

De aquí y allí

Solo para casados

En los bailes de este Carnaval se han celebrado en el Eliseo Monmartre, de París, llamaba la atención una máscara llena de gracia y atractivo, tras de la cual se iba el sexo feo con propósitos claramente subversivos.

La mascarita empezaba dejándose querer, se colgaba del brazo del galán más amartelado y después de cambiados los primeros piropos le preguntaba invariablemente: —¿Eres casado?

Si la respuesta del galán era negativa, la muchacha abandonábase instantáneamente. Si contestaba el galán que sí era casado, la pareja seguía con él tan amartelada, ofreciendo toda clase de facilidades para que la conquista llegase hasta sus últimas y naturales consecuencias.

Los galanes solteros, desahuciados, se comunicaban sus impresiones y su extrañeza. —Es una máscara inmoral, decíanse. Busca hombres casados.

La aventura ocurrida á uno de los favorecidos, casado por supuesto, dió la clave del misterio de la mascarita.

Erase un periodista. Bailó tiernamente toda la noche con la encantadora incógnita la cual una vez concluido el baile y la subsiguiente cena... le ofreció su corazón... y su casa.

La casa de la sílfide era un cuartito muy cuco situado en la calle Gerando. Apenas el enamorado conquistador había penetrado en el cuarto, se abrió una puerta, y por ella entró en escena un caballero de los boulevares, armado de un tremendo garrote.

Después de una escena de explicaciones, el periodista, que no tenía garrote, hubo de ceder la plaza, pero cediendo también el portamonedas, el reloj, una sortija y el alfiler de la corbata.

Cuando ciego de furor refería su desdichada aventura, en un café, aquella misma noche, sus amigos le dijeron:

—Pero ¿no sabes la casa de esos ladrones? ¿Por qué no los denuncias?

Y aquí venía la explicación del secreto.

—¿Cómo me he de meter en un lío semejante?—contestaba el perjudicado.—Soy casado, tengo hijos... ¿voy á publicar que he corrido una aventura? Ya sabe la bribona esa cómo prepara sus trampas; por eso no se deja conquistar mas que por hombres casados. El silencio de éstos es la garantía de la impunidad para ella y para su cómplice, el del garrote.

El incendio de la «Iphigenie»

En la mañana del 3 del actual se declaró un incendio violentísimo á bordo de la Iphigenie, uno de los pocos buques de madera de la escuadra francesa anclada en la rada de Tolón y que servía de escuela de guardias marinas de segunda clase.

Surgió el fuego en el entrepuente donde el día anterior se habían almacenado 200 toneladas de pólvora y en el que existían, según refiere Le Var Republicain; periódico de aquella ciudad brea, estopas, aceite de cañal, sebo y multitud de cabos y cuerdas viejas.

Los socorros se organizaron inmediatamente con los medios que poseía el buque, pero al poco tiempo fueron impotentes las bombas de á bordo para circunscribir y aislar el fuego.

En cuanto el prefecto marítimo del departamento, almirante Dupetit Thonars, tuvo noticia del caso, se trasladó á bordo de la Iphigenie, dictando por sí mismo las órdenes necesarias para salvar el barco.

A las once y media adquirió tal intensidad el fuego, que los bomberos se vieron forzados á retroceder ante las llamas, quedando seis heridos.

Al medio día se dispuso que un torpedero se aproximase á la fragata para echarla á pique.

Una detonación que se oyó en el almacén general produjo un pánico espantoso en algunos guardias marinas, y varios marineros que saltando por las bordas se lanzaron al mar.

Treinta bombas seis de ellas de vapor continuaban inundando la fragata, pero los torrentes de agua que arrojaban no disminuían la furia del incendio.

El aspecto de la rada era imponente; por todas partes circulaban multitud de embarcaciones, y las nubes de humo que brotaban del incendio, rodaban sobre el mar, oscureciendo sombríamente el espacio.

Los desgraciados que se habían arrojado al agua eran colocados provisionalmente en las boyas.

A las doce y media se dió orden de abandonar la fragata y de sumergirla. Su comandante, M. Rocomaure, fué á cerrar por sí mismo los paños de pólvora y hubo precisión de sacarle medio asfixiado.

Por fin, el remolcador Utile condujo á la Iphigenie al puerto para encallarla en el ancón de Missiessy donde se irá anegada.

El almirante Dupetit Thonars, que permaneció constantemente en el puente de la Iphigenie rodeado de su Estado mayor, de los oficiales de la fragata y de otros buques, dirigió el salvamento con una habilidad y una sangre fría dignas del mayor elogio.

Espectáculos

TEATRO ESPAÑOL

Anoche debutaron los tan renombrados hermanos Pinaud, que tan justamente venían precedidos de un gran fama. Acostumbrados como estamos á leer prospectos de relumbrón y de bombo, creímos que los nuevos artistas pudieran ser de dicha clase, pero afortunadamente esta vez ha resultado pálido ante la realidad, cuanto hemos visto en los anuncios.

Los hermanos Pinaud son verdaderamente unos artistas notables, escéntricos y originales. Su agilidad es prodigiosa, sus movimientos inverosímiles y sus gracias de buen género.

Además, como músicos y bailarines son tan apreciables, como en sus otros ejercicios. El público quedó anoche altamente satisfecho, aplaudiéndoles repetidas veces y llamándoles á escena.

En resumen, son unos artistas que recomendamos á nuestros lectores, seguros de que serán de su agrado.

VENTA

Se vende el teatro de Torreveja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez.

Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores ibrreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Laud Santa Elena, p. Ferrer, de Cartagena con arroz.

DESPACHADAS

Laud Santiago, p. Porcel, para Aguilas con carbón.

Idem Trinidad Concepción, p. Lledó para Torreveja con efectos.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and Descuento por la Sucursal del Banco.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Meteorological data table with rows: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros, Lluvia.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Eulogio. SANTO DE MAÑANA.—San Gregorio.

CULTOS

En San Nicolás, al terminar la conventual y horas canónicas, será la misa de feria cantada con sermón que dirá el señor canónigo D. José María Mirete.

En San Francisco, á las cinco, habrá ejercicios solemnes de Via Crucis, terminando con el Miserere cantado.

En todas las demás iglesias, al anoecer, se rezará el Santo Rosario, siendo á continuación los ejercicios de Cuaresma.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 10 (12.15 t.)—El ministro de Hacienda ha leído los presupuestos generales del Estado para 1887-88. Se rebaja la tasa de los telegramas de la prensa.

Ha quedado firmada la combinación de gobernadores.

Madrid 10 (1.55 t.)—Han conferenciado los ministros de la Guerra y Gobernación.

Se ha votado la Ley de asociaciones. Rusia se muestra irritadísima contra los acuerdos del gobierno búlgaro.

Madrid 10 (2.35 t.)—Alonso Martínez ha manifestado en Consejo que la fórmula del matrimonio civil convenida con el Nuncio, ha sido aceptada por el Vaticano.

Celebrábase consejo.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 10 (6.30 t.)—Consejo Reina nombramiento Alabarderos Castillo.

Combinación Gobernadores.

Banco Londres bajado descuento 3 1/2.

Bolsa 64'65.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 11 (1.15 m.)—Congreso asociaciones. Senado tabacos.

Consejo pequeña combinación gobernadores.

Ampliábase plazo conversión deudas Cuba.

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernández Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE

TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleruyas y santos iluminados.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

NOCHE-BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche-Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.

—Indice.
Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón).

Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 14 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos interno, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

EN 1373

«El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1867

Agente General: SEGUIN

3, Rue Noguere, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perif. de Fr. neta y Extranjero.



JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBDORAS AMERICANAS DEL DR. GABER

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes. 1'75 pesetas.—Un trimestre. 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.